
Protokoll der Mitgliederversammlung der BZG Hannover am 28.04.2019 in der 
Gaststätte „Alten’s Ruh“, Wunstorf 
 
Anwesend lt. Liste 29 Mitglieder und 2 Gäste 
 
 
Zu TOP 1:  Begrüßung 
Der V1 Günter Schmieter begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. Er würde sich aber sehr darüber freuen, wenn zur nächsten Mitglieder-
versammlung von ca. 350 Mitgliedern unserer BZG noch mehr Teilnehmer kommen 
würden. 
 
Zu TOP 2:  Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form genehmigt. 
 
Zu TOP 3:  Genehmigung des Protokolls der MV vom 04.04.2018 
Das Protokoll der MV wird einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP4: Bericht des 1. Vorsitzenden 
Günter Schmieter geht in seinem ausführlichen Rechenschaftsbericht zuerst auf den 
aktuellen Stand der 4 Trainingsgelände ein:  
Bei den Trainingsgeländen in Stadthagen und Schneeren gibt es keine Änderungen 
zum letzten Jahr. Auch die Pflege ist weiterhin gesichert. Beide Gelände werden für 
Welpen, Junghunde, Begleithundekurse und div. Prüfungen genutzt. 
Für das Gelände in Wunstorf liegt eine offizielle Nutzungserlaubnis des Landkreises 
Schaumburg  bis zum 31.12.2023 vor. 
Dabei gelten nach wie vor die bisherigen Auflagen und Einschränkungen: Nutzung 
nur in den angegebenen Bereichen, Trainingsende immer um 20:30 Uhr, die Park-
Bestimmungen müssen eingehalten und die Hinterlassenschaften der Hunde und 
evtl. anfallender sonstiger Müll beseitigt werden. Am Eingang wird aber zukünftig 
kein Müllbehälter mehr vorhanden sein. Während der Brut- und Setzzeit kann für das 
Training (ohne Schuss!) nur der obere Bereich genutzt werden.  
Für alle APD/R – Prüfungen in 2018 steht der BZG weiterhin das Wassergelände in 
Idensen zur Verfügung. Dabei gilt die Nutzung nur für Prüfungen, auf dem Gelände 
darf nicht trainiert werden. 
Seit dem letzten Jahr hat die BZG zusätzlich ein Wassergelände in Dolldorf an der 
B6 gepachtet. Das Ehepaar Petzold hat bereits in einem Arbeitseinsatz den Zugang 
zum Wasser freigeschnitten. Das Gelände kann von den Trainern für ihre Gruppen 
zum Wassertraining genutzt werden. 
 
Zusätzlich zu den bereits geplanten Veranstaltungen werden in diesem Jahr 2 Was-
serseminare angeboten. 
 
Die Garage für Material in Bokeloh wurde der BZG zum Kauf angeboten. Da wir aber 
keine Gebäude oder Grundstücke erwerben dürfen, hat Günter mit dem Eigentümer 
einen Mietvertrag über 5 Jahre ausgehandelt. 
Damit ist die Lagerung unserer Gerätschaften langfristig gesichert. 
 
Alle Veranstaltungen wurden im letzten Jahr sehr gut angenommen.  
Auch das Herbstfest wurde gut besucht, so dass es auch für dieses Jahr eingeplant 
ist. Nur die Kohltour in diesem Frühjahr musste mangels Teilnehmern ausfallen. 



Günter bittet die Anwesenden, ihm Ideen für eine alternative Veranstaltung im 
kommenden Frühjahr zukommen zu lassen.  
Der Inoffizielle Team-WT hatte viele Anmeldungen und wird in diesem Jahr noch um 
eine reine Veteranenklasse erweitert. 
 
Die Preise für die Kurse bleiben stabil. Ab der TE II wurde der Orientierungskurs aus 
dem Angebot herausgenommen und die Dummykurse wurden teilweise neu 
benannt, um die Inhalte für die Mitglieder transparenter zu machen. 
Voraussichtlich ab der TE III werden wir einen Kurs zum Erwerb des 
Hundeführerscheins anbieten. 
 
Jagdliches Training wird z. Zt. nicht angeboten, es gibt auch derzeit keine Nachfrage. 
 
Die Stammtische werden viermal in diesem Jahr stattfinden, dabei gibt es jeweils 
einen Vortrag, der für unserer Mitglieder kostenlos ist. 
 
An Anschaffungen wurde ein neuer Anhänger für das Zelt und die Bierzeltgarnituren 
und eine neue Plane für das große Zelt gekauft. Außerdem ist geplant, einen 2. 
Generator für die großen Veranstaltungen anzuschaffen. 
 
Der V1 bedankt sich auch bei allen Helfern (in 2018 ca. 130!), Trainern, Richtern, 
Sonderleitungen und den Gestaltern von Flyern und Homepage, dem Vorstand und 
allen Mitgliedern für das große Engagement, ohne das die vielen Aktivitäten nicht 
möglich wären. 
Dank geht auch an Iris Fiedler für ihre Arbeit als kommissarische Kassenwartin.  
 
Zu TOP 5: Bericht der Kassenwartin 
Die kommissarische Kassenwartin Iris Fiedler trägt ihren Kassenbericht vor und 
erläutert die wichtigsten Einnahmen und Ausgaben. 
 
Zu TOP 6: Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer Sabrina Rosin und Anja Henkel haben die Buchhaltung eingehend 
geprüft. Die Kasse befindet sich nach ihrem Bericht in einem sehr guten Zustand. 
Alle Unterlagen lagen ordnungsgemäß vor. 
Die Kassenprüfer regen an, alle Abrechnungen für Veranstaltungen innerhalb von 6 
Wochen und die Abrechnungen der Trainer immer spätestens vor Beginn der 
folgenden Trainingseinheit bei der Kassenwartin einzureichen. 
 
Zu TOP 7: Entlastung der Kassenwartin und TOP 8: Entlastung des 
Vorstandes: 
Eva Berg beantragt die Entlastung des Vorstandes.  
Die MV stimmt diesem Antrag einstimmig zu. 
 
Zu TOP 9a: Wahl eines Wahlleiters/einer Wahlleiterin: 
Eva Berg wird einstimmig als Wahlleiterin gewählt. 
 
Zu TOP 9b: Wahl des Kassenwartes/der Kassenwartin: 
Iris Fiedler wird einstimmig zur Kassenwartin gewählt. 
 
 
Zu TOP 10:  Anträge 
Anträge liegen nicht vor. 



 
Zu TOP 11: Verschiedenes 
Frank Petzold erklärt, dass auf dem Gelände in Dolldorf noch ein weiterer 
Arbeitseinsatz notwendig ist. Dazu tragen sich ca. 10 Anwesende auf einer Liste ein.   
Günter wird vor dem Arbeitseinsatz mit Günter Walkemeier klären, wie das Gelände 
beschaffen sein muss, damit es für Tollingprüfungen genutzt werden kann. 
 
Gudrun Möller regt an, zur Verringerung des Plastikmülls bei Veranstaltungen bereits 
in der Einladung anzugeben, dass die Teilnehmer ihr eigenes Geschirr und Besteck 
mitbringen sollen. Der Vorstand wird sich dazu Gedanken machen und es 
voraussichtlich bereits in die Einladung für den WTW mit aufnehmen. 
 
Eva Berg bedankt sich bei Günter Schmieter für sein bereits seit vielen Jahren 
anhaltendes Engagement für die BZG. 
 
Günter Schmieter dankt den Anwesenden für ihr Vertrauen und für die Teilnahme an 
der diesjährigen Mitgliederversammlung. 
 
29.04.2019    Barbara Schunk (Schriftführerin) 


